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Protokoll der Sitzung der Gemeindevertretung Ulsnis am Donnerstag, 
den 20.05.2010 in der Gaststätte „Ulsnis -Kirchenholz“ 

 
Beginn: 20:00 Uhr 
Ende:  ca. 23:10 Uhr 
 
Anwesenheitsliste: 
 

Stimmberechtigt: 
- Heidrun Karaca  
- Manfred Kurth 
- Evelyn Barck 
- Lewe Ingwersen 
- Wolfgang Schattke 
- Hans-Joachim Krefft 
- Jan Leu 
- Jürgen Schmidt 
- Karl - Georg Hansen 
- Jürgen Jacobsen 
 

Es fehlen: - 
 
 
Tagesordnung: 
 
1. Eröffnung und Begrüßung, 
2. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 28.01.2010 
3. Verwaltungsbericht der Bürgermeisterin 
4. Berichte der Ausschussvorsitzenden 
5. Einwohnerfragestunde 
6. Beratung und Beschlussfassung (2010/17) zu  über- und außerplanmäßigen Ausgaben 

der Gemeinde Ulsnis 2009 
7. Beratung und Beschlussfassung (2010/18) zur Bestimmung von Kernwegen in Ulsnis 
8. Beratung und Beschlussfassung (2010/19) zur Mietfreiheit für zukünftige Betreiber des 

jetzigen Leerrohres entlang der K 29 (im Förderfall) 
9. Beratung und Beschlussfassung (2010/20) zur Anschluss-Ausschreibung für die Leer-

rohrverlegung von Kius nach Ulsnis (Dreimännerteich)  nach Erhalt des Zuwendungsbe-
scheides 

10. Beratung und Beschlussfassung (2010/21) zu späteren Breitband-Maßnahmen (amts- 
und /oder kreisweite Lösungen werden unterstützt, wenn Zeit und Kosten dies erlauben)  
hier: Forcierung der Breitbandversorgung im Kreis Schleswig-Flensburg 

11a) Bestätigung der Wahl des stellvertretenden Wehrführers der FFw Gunneby (Be-
schluss 2010/22A) 

11b) Beratung und Beschlussfassung (2010/22) zur Feuerwehrbedarfsplanung der Ge-
meinde Ulsnis  

12. Beratung und Beschlussfassung (2010/23) zu Tempo 30 in Gunneby 
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13. Beratung und Beschlussfassung (2010/24) zur Ausschreibung für den Kindergartenan-
bau 

14. Sonstiges 
15. Nichtöffentlicher Teil der Sitzung: Bau- und  Personalangelegenheiten 
 
 
TOP 1 
Um 20:00 Uhr eröffnete Bürgermeisterin Heidrun Karaca die Sitzung und begrüßte die Ge-
meindevertreter und Gäste. Sie stellte die Rechtzeitigkeit der Einladung und die Beschluss-
fähigkeit fest. Die Tagesordnung wurde einstimmig ergänzt. Der Inhalt des  TOP 10 wird er-
gänzt um: „hier: Forcierung der Breitbandversorgung im Kreis SL-FL“, als TOP 11 a) wird die 
Bestätigung der Wahl des stellvertretenden Wehrführers der FF Gunneby eingefügt, aus 
dem bisherigen TOP 11 wird TOP 11 b). 
 
TOP 2 
Das Protokoll der Sitzung vom 28.01.2010 wird einstimmig genehmigt. 
 
TOP 3 
In ihrem Verwaltungsbericht ging die Bürgermeisterin u.a. auf folgende Themen ein: 

− Der Abschluss von vier Projekten (Fertigstellung Radweg, Ausbau Museumsverein, 
Ausbau WC-Haus in Hagab und Sanierungsmaßnahmen am Kindergarten) soll vor-
aussichtlich im Juni/Juli gefeiert werden. Näheres wird noch bekannt gegeben. 

− Ein Förderbescheid für den Anbau von fünf Krippenplätzen am Kindergarten liegt vor. 
− Im Kindergarten wird es einen Personalwechsel geben, da Frau Zwiekirsch in den 

Ruhestand geht. 
− Hinsichtlich des Wohnbauflächenkontingents im F-Plan zeichnet sich ab, dass in 

Hestoft, Kius und Gunneby auf W-Flächen verzichtet werden kann, jedoch in Ulsnis 
nur eingeschränkt. Ein Beschluss hierüber kann ggf. in der Septembersitzung gefasst 
werden. 

− Weiterentwicklung des DSL-Konzeptes. 
 
TOP 4 
Finanzausschuss (Manfred Kurth): 

− Herr Kurth erläuterte ausführlich einige Haushalts-Überschreitungen und –
Unterschreitungen der Jahresrechnung 2009 und empfahl die außerplanmäßigen 
Ausgaben zu genehmigen.  

− Der Verwaltungshaushalt erhöht sich demnach um 8.449,68 € auf insgesamt 
767.849,68 €. 

− Die allgemeine Rücklage per 2009 beläuft sich auf 313.896 €, die Finanzausgleichs-
rücklage auf 56.400 € und ein inneres Darlehen (Forderung) auf 306.912 €. 

− Aus seiner Sicht besteht derzeit kein Handlungsbedarf, die Ansätze für den Haushalt 
2010 aktuell anzupassen. 

 
Kultur- und Umweltausschuss (Wolfgang Schattke): 
Herr Schattke wies u.a. auf folgende Termine hin: 

− 03. Juli 2010 Kindergilde in Ulsnis 
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− 18.Juli 2010 Kunst- und Kulturscheune in Ulsnis: vormittags Bilderausstellung, nach-
mittags Musik 

− Ab 26.05.2010: mittwochs ab 15:00 Uhr wieder Opti-Segeln für die Jugend 
Weiterhin berichtete er über das Gutachten zur Pflege der Lindenallee an der Kirche sowie 
über den  Haushalt des Kultur- und Umweltausschusses. 
 
Bau- und Wegeausschuss (Jürgen Schmidt): 
Jürgen Schmidt berichtete u.a. über folgende Themen: 

− Bauantragsverfahren und Ausschreibung für den Kindergartenanbau. 
− Eine Kontrolle über das Aufkappen der Wälle und Zäune ergab im wesentlichen keine 

Beanstandungen. 
− Die Festlegung der KERN-Wege wurde erarbeitet (siehe auch TOP 7). 
− Die Arbeiten an den Betonspurbahnen werden voraussichtlich in der ersten Juniwo-

che fortgesetzt. 
 
Abwasserausschuss (Lewe Ingwersen): 
Herr Ingwersen ging u.a. auf folgende Themen ausführlich ein: 

− Der Abwasserhaushalt wurde ausführlich erläutert, die Bewirtschaftungskosten sind 
deutlich gesunken. 

− Die Allgem. Rücklage Abwasser beträgt 512.000 €, die Gebührenausgleichsrücklage 
beläuft sich auf 30.600 € und die Rücklage für die Klärteichentschlammung beträgt 
derzeit 2.876 €. 

− Das innere Darlehen vom allgemeinen Haushalt beträgt nur noch 306.912 €. 
− Aus einem Vergleich mit den Abwasserkosten in der Nachbargemeinde Steinfeld er-

gibt sich, dass ein Verkauf des Abwassersystems der Gemeinde Ulsnis an die Stadt 
Schleswig sich nicht rentiert hätte, da derzeit die Kosten in der Gemeinde Ulsnis ca. 
47 % niedriger sind. 

− Die Entwicklung eines digitalen Kanalkatasters ist bereits in Arbeit und wurde kurz 
vorgestellt.  

 
TOP 5 

− Ein Anwohner stellte fest, dass teilweise immer noch Hausmüll über die öffentlichen 
Müllbehälter entsorgt würde und regte an, dass alle Einwohner hierauf ein Auge wer-
fen mögen. 

− Ein Anwohner aus dem Ortsteil Gunneby berichtete, dass durch geparkte Fahrzeuge 
in einer Seitenstraße in Gunneby die Zufahrt für Rettungsfahrzeuge nicht mehr ge-
währleistet sei. 

− Ein Anwohner aus dem Ortsteil Gunneby stellte dar, dass die Unterschriftenaktion 
hinsichtlich einer Tempo-30-Zone offensichtlich nur bei ausgewählten Haushalten 
durchgeführt worden sei und viele –nicht befragte – Einwohner aus Gunneby gar 
nicht für eine solche Beschränkung seien. Weiterhin fragte er nach den konkreten Ar-
gumenten der Gemeindevertretung. Frau Karaca und weitere Gemeindevertreter 
stellten die Argumente dar. Weiterhin berichtete sie nochmals über den Ablauf der 
durchgeführten Verkehrsschau und der Statistik der durchgeführten Verkehrsmes-
sungen. Nach längerer Diskussion wurde zu diesem Thema –auch innerhalb der 
Gemeindevertretung- keine Einigung erzielt (Beschluss siehe TOP 12). 
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TOP 6 
Die außerplanmäßigen Ausgaben der Jahresrechnung 2009 wurden entsprechend der Be-
schlussvorlage 2010/17 einstimmig genehmigt. 
 
TOP 7 
Die Kernwege in der Gemeinde werden entsprechend der Beschlussvorlage 2010/18 festge-
legt. 
Abstimmungsergebnis: 8 : 2 : 0     (Ja : Nein : Enth.) 
 
TOP 8 
Der Beschlussvorlage 2010/19 zur Mietfreiheit für künftige Betreiber des jetzigen Leerrohres 
entlang der K 29 wurde einstimmig zugestimmt. 
 
TOP 9 
Der Beschlussvorlage 2010/20 hinsichtlich der Anschluss-Ausschreibung für die Leerrohrver-
legung von Kius nach Ulsnis wurde einstimstimmig zugestimmt. 
 
TOP 10 
Der Beschlussvorlage 2010/21 hinsichtlich der Forcierung der Breitbandversorgung im Kreis 
SL-FL wurde zugestimmt. 
Abstimmungsergebnis: 9 : 1 : 0 (Ja) : (Nein) : (Enth) 
 
TOP 11a 
Die Wahl von Rainer Lorenzen zum stellvertretenden Wehrführer der Freiwilligen Feuerwehr 
Gunneby wurde einstimmig bestätigt. Herr Lorenzen wurde vereidigt und die Ernennungsur-
kunde wurde ausgehändigt. 
 
TOP 11b 
Der Feuerwehrbedarfsplan wird entsprechend der Beschlussvorlage 2010/22B einstimmig 
verabschiedet. 
 
TOP 12 
Der Einführung einer Tempo-30-Zone im Ortsteil Gunneby wird entsprechend der Be-
schlussvorlage 2010/23 zugestimmt. 
Abstimmungsergebnis: 8 : 2 : 0 (Ja : Nein : Enth.) 
 
TOP 13 
Hinsichtlich der Ausschreibung für den Kindergartenanbau soll nach einstimmigem Be-
schluss entsprechend der Beschlussvorlage 2010/24 verfahren werden. 
 
TOP 14 
Die nächste öffentliche Gemeindevertretersitzung soll am 09.09.2010 stattfinden. 
 
TOP 15 (nicht öffentlicher Teil) 
 
 Das Protokoll des nicht öffentlichen Teils der Sitzung wird hier nicht dargestellt. 


